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    2006 年因为在英超被撞裂头

骨，切赫从此戴上护盔守门。这顶厚
厚的头盔，成了捷克门神的标志。从

球场退役，头盔依旧没有离身，不过
这一次，切赫找到了真正属于他的

舞台———冰球场。

冰场首秀连扑点球
上周，切赫与英国第四级别联

赛的冰球俱乐部吉尔福德凤凰队签

下一纸合约，这一天离开他宣布退
役才三个月。这支位于伦敦西南萨

里郡的球队，平时比赛的上座率不
过 70人，而在上周日与斯温顿野猫

队的联赛，吉尔福德冰球馆涌进了

900多名观众，很多英国媒体第一
次赶到这座小球馆，把摄像机对准

了上演冰场处子秀的切赫。
从球场转去冰场，守大门变护

小门，虽然突然，但切赫的冰球梦一
直在等待兑现的机会。“我从小爱看

冰球并有练习。”在接触足球前，切
赫最爱的运动就是冰球，捷克的冰

球明星哈塞克是他童年的偶像，当
然，练冰球需要投入不菲的成本，儿

时的遗憾只能留到现在弥补。切赫
解释，“在度过 20年的足球生涯后，

我相信能在自己热爱的运动中有一
段美妙的体验。”

在阿森纳的最后两个赛季，切
赫就跟随吉尔福德当地的顶级联

赛冰球队火焰队训练，为此他甚至

在自家花园造了一片冰场。2017

年，吉尔福德凤凰队成立，与这支
新球队，切赫很快取得联系，并多

次邀请对方的球员和工作人员去
酋长球场观看英超。今年 8月底，

切赫参加凤凰队的试训，很快就得
到俱乐部肯定。凤凰队球员兼教练

海明斯说：“彼得（切赫）痛恨一切

丢球，尤其是偶尔出现失误的时
候，他就像快要疯了一样。甚至训

练的时候他也不允许有人把冰球

放到他身后的球网里。”
这场首秀，切赫的目标是零封

对手，可惜野猫队的两名年轻射手
利普西和古德柴尔德分别洞穿他把

守的大门。英国媒体调侃：这是在巴
库的欧联杯决赛被阿扎尔破门后，

捷克门神第一次失守。但随后的点

球决战，切赫证明了一名顶级门将
的天赋和适应力，尤其是用右膝挡

住利普西罚出的点球。终场哨响，凤

凰队点杀对手，切赫看上去比 2012

年欧冠决赛点球决胜时还要开心。

兑现梦想感谢温格
队友们簇拥着切赫，观众们为

他欢呼。仅仅一场比赛，这名在伦敦

待了十多年的球员就成了当地冰球
的新偶像。球迷们还注意到切赫的

头盔特别漂亮。头盔顶部印着米字

旗图案，两侧分别是切尔西和阿森

纳两家俱乐部的队徽：一头蓝色的
雄狮和一门红色的枪炮。在眉庇和

面甲的空隙处，有塔桥、伦敦眼和
大本钟的彩绘轮廓，护面的下颚处

则印有切赫自己的冰球偶像哈塞
克。得知切赫转投冰场，著名艺术

家大卫·古纳尔松为捷克门神设计

了这顶头盔，北美职业冰球联盟许
多明星选手的装备，都出自古纳尔

松的手。切赫本人也很满意头盔的
设计，它的意义不再只是保护头部

的护具，也为自己打开了梦想的殿
堂。

走上冰场，切赫要感谢足球圈
的很多人。在阿森纳效力时，切赫和

温格谈过自己的梦想，“他和我谈到
球员业余时间的生活，我说有的喜

欢去健身房，有的喜欢跑步，我则更
愿意去打冰球。我随后问他对这是

否有意见，他很高兴我告诉他这些
事情。”昔日切尔西的队友也支持切

赫的冰球梦。首秀前，特里与德罗巴
都给他发来短信，为他打气。切赫退

役时，两人都发表感言，赞美切赫是

自己遇到过的最伟大的门将，没想
到，切赫把伟大延续到了冰场上。

不过切尔西的球迷不要着急，

成为冰球选手并不意味着切赫要和
斯坦福桥说再见，他还是俱乐部的

技术顾问。“有人以为我换了工作，
不，我没有。”曾经克服身体和心理

重创的捷克门神，这一次是戴着头

盔幸福地圆梦。
 本报记者 金雷

    中国足协昨日上午在北京召

开媒体见面会，会上新任秘书长刘

奕正式宣布，中国足协不再持有中
超公司股份，将彻底退出。正在筹

备中的中超职业联盟将在 11月底
完成审批流程，预计将于年底正式

成立。足协彻底放权中超公司、下
赛季中超由职业联盟管理，这是中

国顶级足球职业联赛体制上最大

的创新，同时也代表中国足球职业
化最重要的改革开启。

此前中超公司最大的股东为
中国足协，持有 36%股权，其余 16

家俱乐部各持 4%股权。中超实际
权益都在足协，足协为主要控制

方。投资方没有话语权，自然引发
各个俱乐部的不满，这也是加速建

设中国足球职业联盟工作推进的
原因之一。

2015年《中国足球改革发展总
体方案》发布时，成

立中国足球职业联盟已经开始有

呼声，之后两三年足协曾推进过筹
备情况，但未成型。此前，职业联盟

筹备为双组长，分别为广州富力足
球俱乐部投资人张力，以及时任上

港足球俱乐部董事长、现足协主席
陈戌源。

今年中国足协换届，陈戌源就

任足协主席。8月的足代会之后，中
国足协牵头成立了“职业联盟筹备

工作组”。目前工作组组长为广州
富力投资人张力，其他成员包括广

州富力副董事长黄盛华、河南建业
俱乐部董事杨楠、大连一方俱乐部

董事长张霖和山东鲁能俱乐部总
经理孙华。

过去的两个月期间，中国足
协和职业联盟筹备工作组在广

州、北京等地进行了深度沟通，陈
戌源在前几日也与中超 16 支俱

乐部高层会面。最终，足协与职业
联盟筹备工作组达成了联盟成立

的章程，并确定了双方合作的谅
解备忘录。本着足协放、联盟接的

态度，双方已经在重大事项

上达成一致。下一步，职业联盟筹

备工作组将进驻中超公司筹备下
一阶段工作。

从 2020年新赛季开始，中国
足协将不再参与中超联赛，由职

业联盟自治，自己组织、管理、安
排。未来，足协仅对中超拥有产权

和监督权，而剩下的管理权、经营

权、权益分配权将交给职业联盟。
而对于重大事项的监管和一票否

决权，是足协在与联盟筹备组和
俱乐部投资人协商后，借鉴英超

和英足总的模式，仅有重大事项
否决权而不能参与日常运营，这

也代表中国足协要尽快适应未来
的角色转换。

作为职业联盟筹备组的主要
牵头人之一，黄盛华在会上表示：

“很多投资人经验丰富，但没有人
愿意年年亏钱。希望未来能把联赛

做到投资有回报，联赛越来越火
爆，这是投资人、足协、联盟共同的

愿景。”
首席记者 关尹
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    作为全世界最大、最成功

的职业联赛之一，英超联赛是
由英超联盟自主管理，与英足

总基本无关。 成立职业联盟、

足协彻底放权，是中国足球与
世界接轨的重要标志。

这些年，球迷对中国足协

的抱怨和指责很多。 足协什么

都要管，但似乎什么都没管好，

尤其在联赛方面。 大到假赌黑

的惩治、小到球员一次犯规的
停赛处罚，身为最高管理者的
足协，总是“吃力不讨好”。

原因何在？很重要的一个方
面， 不是由专业人来办专业事。

职业联盟的主体， 是 16家中超
俱乐部。 作为“主人翁”，相信没

有哪家俱乐部愿意自己砸自己
的饭碗。自主管理、自我经营，实

现共同利益的最大化，职业联盟

的未来还是值得期待的。

也得为新一届的中国足协

点赞， 做出这样一个彻底放权

的决定，并不是谁都愿意。毕竟
在当下的中国体育界， 中超联

赛还是一块很诱人的 “肥肉”，

有不少油水。 昨天的这次会议

也传递出一个积极信号， 那就
是中超联赛未来发展将更趋职

业化、市场化。

职业联盟成立之后，肯定
会有一系列举措出台，比如外

援的使用、球员的薪资待遇等

方面。 现在的中超，看似热闹
却虚火太旺，各家俱乐部都在

烧钱、赔钱，其中 90%以上的
投入都用来支付球员工资。中

国足球的水平亚洲三流，收入却

是世界一流， 这样的不对称，恐
怕不能再延续下去了。

职业联盟的组建和成立，是中
国足球发展历程中的一件大事。能

不能带来更多积极的变化？套用一

句老话：拭目以待吧。

关尹

体坛观察

换顶头盔 从绿茵守到冰场
切赫退役后“转场”再当门神

■ 切赫冰球场首秀

■ 中超体制创新迈出一大步 本报记者 李铭珅 摄

联赛放权足协 自治


